

EL NOTICIERO SEVILLANO

es el periódico de mayor circulación de Andalucía

MUEBLES

En ninguna parte se venden más elegantes
sólidos y baratos

QUE EN LOS ALMACENES DE

SIMÓN MARCO

ZARAGOZA, 24

No compre muebles sin visitar antes dichos almacenes

Zaragoza, 24.—Entrada libre

EDICIÓN DE LA MAÑANA

Calma y tacto

Viene llamándonos la atención la facilidad con que circulan noticias, pesimistas ó alarmantes, del sesgo que llevan las cosas de Cuba. Díjase que en las alturas se ha operado un cambio de táctica para con el general Martínez Campos, disimulando ayer, dejando pasar hoy cuanto puede afectar a su militar prestigio en la dirección de la campaña. La dimisión del Sr. Romero Robledo, fundamentada en disconformidad con sus compañeros de gabinete sobre la manera de apreciar la conducta y procedimientos del general en jefe, parece haber sido el punto de arranque para esta marcha de partes en que al desnudo vienen presentándose al país los efectos del sistema de combatir a los rebeldes realizado desde Abril a la fecha. Maliciosos hay que atribuyen las manifestaciones hechas, en el último Consejo a que asistió, por el antiguo lugarteniente del señor Cánovas, a un acuerdo previo encaminado a llevar por otros rumbos los mismos propósitos que motivaron en Abril el envío a Cuba del fustre caudillo.

Pudiera ocurrir que acercándose políticos acontecimientos que precisaran el llamamiento a los consejeros de la Corona del general de las coronadas, hubiera intetado impedir la posibilidad de llamamiento semejante, y nada mejor para esto que dejar hoy correr la fantasía pesimista con libertad igual a como no ha mucho tiempo tuvieron expansión ciertos optimismos. ¿Se ha equivocado Martínez Campos? Dicen que sí, pero ¿quién lo certifica? ¿Quién lo afirma?... Jamás hemos pecado de confiados en esta cuestión.

¿No se ha equivocado? Pues la no equivocación implicaría poder hacer libremente la zafra en Matanzas y Las Villas, implicaría que las partidas insurrectas no hubieran rebasado los límites de la provincia de Santiago de Cuba...

Calma y tacto imponen las circunstancias. Calma y tacto en los gobernantes y en los órganos de la opinión, en éstos tanto como en aquéllos, porque después del empuje brioso demostrativo de nuestra pujanza enviando a Cuba 100.000 hombres y 120 millones, hecho lo más no hay que temer por lo menos.

De Madrid llegan noticias pregoneras de que los prohombres políticos atienden más al peligro que su representación parlamentaria corre que a los riesgos de Cuba. Tales noticias nos asustan más que los que el Noticiero de combates fatales a nuestras armas. Un fracaso en la guerra, con una victoria queda compensado. Un error en lo político, determina daños incalculables.

Los partidos se cansan de la tregua que prácticamente dieron al gobierno por mientras durase la campaña de Cuba. Recordando que la campaña anterior duró diez años, irritanse los cesantes ante la probabilidad de un tan largo período de ayuno, y lo primero es comer, lo primero es el estómago. Las credenciales atraen en más que nada...

Calma y tacto entendemos que a todos nos importa demostrar en las presentes circunstancias. La opinión no debe dejarse impresionar por ráfagas de negruras, como no debe dejarse enloquecer por vientos de confianza y alegrías. Seamos prudentes y no pongamos en los platillos de la balanza todas nuestras ilusiones y deseos, porque si las cosas viniesen mal dadas el desencanto nos aniquilaría y España no puede aniquilarse por contrariedad más ó menos brusca y dolorosa.

De la casa núm. 18 de la calle Almirante Lobo, ha desaparecido un joven dependiente llamado Alejandro Andrade Guerrero. Fue a Triana a un mandado y no regresó más. Un tío suyo ha interesado su busca.

El tribunal médico, encargado de emitir dictámenes acerca de las proposiciones presentadas para crear en Sevilla un Instituto de Higiene, subvencionado por la Diputación, entregará mañana probablemente a esta corporación los informes oportunos.

Determinados miembros del tribunal están concluyendo de redactarlos y es de esperar que en la primera sesión que celebre la asamblea provincial, se hará la designación de la propuesta más ventajosa.

La prudente reserva en que están encerrados los profesores, nos impide deducir cual de aquellas obtendrá el beneplácito de los diputados, aunque si estamos seguros de que la del Sr. Romero ha quedado descartada desde luego.

Las de los Sres. Murga y Seras y Troyano son las que mejor interpretan el pensamiento de la Diputación y por una ó otra habrá de optar la asamblea con el desasosonamiento que viene demostrando en este asunto desde el primer día.

En 1.º de Enero del año entrante aparecerá en Utrera un periódico bimensual.

En la casa de socorro de San Lorenzo ingresaron Domingo Rubio Caballero y José Pedraza Gonzalez, hijo éste del primero.

Se les curó de varias heridas y contusiones que se infirieron mutuamente en riña.

En el Empalme un vagón de un tren de mercancías que maniobraba ayer por la mañana, descarriló, atravesándose en la vía. Por este motivo el correo salido de Sevilla con dirección a Madrid experimentó un retraso de 33 minutos en aquella estación.

En el establecimiento de bebidas situado en la calle Dormitorio núm. 2, conocido vulgarmente por el de «Las siete puertas» se disparó anoche, a las ocho, un tiro en la sien derecha del dueño de aquel, Andrés Cuevas Ruiz.

Antes de llevar a cabo su resolución encerróse por dentro en su alcoba y, tendido sobre el lecho, hizo el disparo que le dejó moribundo.

Al ruido ocasionado por la detonación acudió el dependiente de la tienda, que a la sazón se hallaba bebiendo unas copas con dos parroquianos amigos suyos. Pero no pudo franquear la entrada por la causa antedicha.

Su embargo, por una ventana del cuarto pudo mirar adentro. La cabeza ensangrentada de su principal le denunciaba lo ocurrido.

Apresuradamente salió a la calle pidiendo auxilio, el cual le fué prestado, entre otros, por el inspector Sr. Cleman, personándose a poco en el lugar del suceso el juez de guardia, que lo era el Sr. Ferrnandez Amaya.

La autoridad judicial ordenó que fuese derribada la puerta y que sin pérdida de momento se condujera al herido a la casa de socorro, ingresando en la del Cardenal, en tan gravísimo estado que no pudo pronunciar una sola palabra.

El Cuevas fué detenidamente reconocido por el médico director D. José de la Torre Polera y por los profesores Sres. Prieto, Farfan y Vazquez, no encontrándosele la bala en la exploración que se le practicó en la herida.

Entre tanto el juzgado instruye las diligencias oportunas en la calle Dormitorio, las cuales dieron por resultado el hallar en los bolsillos del dependiente un billete del Banco de 25 pesetas é igual cantidad en metálico que hubo de extraer del cajón a raíz de ocurrir el hecho. En virtud de este descubrimiento el Sr. Ferrnandez Amaya dispuso fuera aquél llevado a la cárcel en unión de sus dos amigos, cuyo silencio parece que compró el dependiente por la cantidad de cinco pesetas.

A ciencia cierta desconocense los motivos que impulsaron a Andrés Cuevas a adoptar tan extrema resolución.

Alguien le había oído decir que en cuanto se le concluyeran las 1.000 pesetas que acababa de sacar de la sucursal del Banco de España, último dinero que le quedaba, se mataría.

El dependiente llámase Félix. El suicida es natural de Sevilla y quedó en la casa de socorro por hallarse expirante.

Escritas las precedentes líneas, nos hemos informado de que, como era de esperar, el herido falleció esta madrugada.

Puede considerarse como terminada en nuestra región la siembra de cereales, que se ha efectuado en inmejorables condiciones, habiendo contribuido las lluvias al desarrollo y germinación de las plantas, presentando los campos muy buen aspecto.

Ayuntamiento

A la sesión de anoche concurrieron los concejales conservadores Sres. Aponte, Mariño, Rincón, Lupañez, Jimenez Cadena, Gutierrez y Gonzalez Nardin, Velasco y Angulo, Isern, Sainz de Rosa, Carbajo, Astolfi y otros que no recordamos.

De la minoría molecular, como han dado ahora en llamar a los fusionistas del Ayuntamiento, no faltó más que el Sr. Tornero, pues si bien no asistió a la sesión el Sr. Héctor, éste, por razones de salud, véase alejado de las luchas políticas.

La parte destinada al público está completamente invadida.

Se dió lectura al acta de la anterior sesión, que fué aprobada.

El dictamen de la comisión de Obras públicas, proponiendo se autorice a los propietarios de las casas núm. 2 de calle Urraca Osorio y 1 de la de Arias Montano para establecer vertientes a la cloaca pública, fué aprobado anoche por el cabildo, como así los de la misma comisión sobre alineación de la calle Tomillo y otras, y de la de Asuntos jurídicos para que se abonen a los herederos de un empleado municipal fallecido los haberes devengados y no percibidos; y otro de la de Cometerios sobre concesión de sepulturas y terrenos para construir panteones.

Fué leído por el secretario la moción del señor D'Angelo pidiendo se pongan en vigor algunos artículos del reglamento de la secretaría municipal hace tiempo en desuso.

El Sr. Rincón pide la palabra y hace algunas observaciones que dan lugar a que el señor D'Angelo explique, en parte, su moción.

Insiste el concejal conservador en sus aseveraciones encaminadas a probar las excelencias de nuestra administración municipal.

Rectifica nuevamente el Sr. D'Angelo y es tomada en cuenta su intención.

Ya en el uso de la palabra—dice el señor D'Angelo—me he de permitir rogar también al cabildo acuerde se proceda por los empleados de la secretaría municipal a la formación de un estado donde conste la tramitación de todos los expedientes formados desde 1.º de Enero del corriente año.

El señor Alcalde muéstrase conforme con la petición del popular concejal y propone su aprobación a los capitulares.

Díese cuenta de los nombramientos de administrador y auxiliar del Perseo hechos con carácter de interinos a favor de Luis Peduet y D. Juan Burgós.

No habiendo más asuntos de que tratar levantóse la sesión a las diez y cinco minutos.

Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)

Petición de indulto

Bilbao 20, 8 n.

El ayuntamiento, confirmando el acuerdo que adoptó en la última sesión, ha teleografiado esta tarde al ministro de Gracia y Justicia y al mayor domo mayor de Palacio a fin de que interpongan su influencia con S. M. la reina regente para que sean indultados de la pena de muerte los tres procesados por el paricidio de Caterjaua y otro parricida de Sestao.

Interesante por la suerte de los sentenciados las autoridades, la prensa y todas las personas pudientes.—Buesca.

Más vale así.—Bajas

Madrid 20, 10-15 n.

La prensa de la noche publica telegramas de Cuba en los cuales se dice que los insurrectos no han invadido a Matanzas.

El grueso de las partidas rebeldes desistió de atravesar el río Hanzabana, corriendo hacia el Norte.

Los nuestros creen que éstos son movimientos falsos del enemigo para realizar la invasión de Matanzas.

En Remedios las tropas batieron a la partida Mirabal, causándole numerosas bajas.

Motin terminado.—No es cierto

Madrid 20, 10-40 n.

Ha terminado por completo el motin de Tarazona.

El marqués de la Vega de Armijo desmiente que se haya mostrado partidario de la reunión de las Cortes.

Dice que acata la resolución del Sr. Sagasta.

Catástrofe

En Buenos-Aires se ha hundido un cuartel. Desgraciadamente hay que registrar doce muertos y 60 heridos.

La condonación de París

En el expreso ha marchado esta tarde la condona de París.

La han despedido la reina y muchas personas distinguidas.

Victoria.—Enfermo

Madrid 20, 11-5 n.

Los portugueses han obtenido una nueva victoria en Lorenzo Marquez.

Apoderándose del regulo Zixaxa, destruyendo varias aldeas.

Manda la columna el infante D. Antonio.

El Sr. Vidal se encuentra enfermo de la vista.

Real orden.—Torpederos

Madrid 20, 11-45 n.

En breve se dictará una real orden disponiendo la formación de los presupuestos, en los que se separarán los gastos permanentes de los extraordinarios.

En el próximo Consejo será aprobada la construcción de dos destructores torpederos.

Telegramas urgentes

Una friolera.—Sin noticias

Madrid 21, 1 20 madrugada.

Está ya ultimada la operación entre el Banco de España y el ministro de Ultramar.

Aquel establecimiento de crédito presta 50 millones.

En los centros oficiales no se ha facilitado ninguna noticia nueva sobre Cuba.

Voluntad de Galdós

Madrid 21, 2 madrugada.

Se acaba de verificar en el teatro Español el estreno de Voluntad, comedia en tres actos y en prosa del Sr. Perez Galdós.

El éxito que ha obtenido la nueva producción dramática del eminente literato puede calificarse de dudoso.

Sus amigos y admiradores la defienden con grande entusiasmo y hasta con calor.

Algunos espectadores no la juzgan con bastante bondad. La encuentran poco moral.

Esta parte del público encuentra también en las escenas falsas y escasas de interés el desarrollo de la fábula.

EDICIÓN DE LA NOCHE

La guerra de Cuba

El avance de Máximo Gomez

Observaciones de un práctico

Un antiguo militar que hizo toda la campaña de Cuba en la guerra de los diez años, ha dirigido a un periódico madrileño la carta que vamos a reproducir.

«Los telegramas que tan hondamente han conmovido la opinión pública en estos últimos días, dando cuenta del avance de Máximo Gomez y Maceo a través de la provincia de Santa Clara y en dirección a la de Matanzas, y en cuyos límites se encuentran, según las noticias esta mañana publicadas, no revisten la gravedad que ni tienen la trascendencia é importancia que generalmente se les atribuye.

Quizás, dicho en crudo y sin exponer razones, juzgárase esta apreciación mía una menez ó crease de un optimismo a todas luces cándido é inocente. Y subiré de punto la menez para que casi creen al desde la puerta del Sol ó poco menos el trote de los caballos de Máximo Gomez si añado que el movimiento de avance de los rebeldes de Oriente y del Camaguey hacia la parte Occidental de la isla de Cuba puede ser, y será de fijo, si no la muerte de la insurrección, un fracaso tan grande y una contrariedad tan manifiesta, que hará adelantar en mucho la anhelada pacificación de aquel querido pedazo de la patria española.

Para que los lectores de La Correspondencia de España, si juzga usted estas líneas dignas de ver la luz pública en el popular periódico que tan acertadamente dirige, puedan formar cabal idea de que no son mis asertos hijos de una sellem tontería ó de un exagerado optimismo, les pondré un ejemplo que está fácilmente a su alcance.

Cuando en la última guerra carlista los batallones vascongados y navarros tenían por suyas las provincias que ocupaban, salvo muy contadas ciudades, y la indisciplina de nuestro ejército y la revolución que desgarraba España, aun desde las alturas del poder, hacían casi imposible la resistencia y más aún el ataque, ¿qué se hubiera dicho, a pesar de aquellas tristísimas y desgraciadas circunstancias, si los carlistas, abandonando sus trincheras y sus montañas y las comarcas que dominaban, hubieran pasado la línea del Ebro y avanzado hacia el centro de la Península? A realizar tal empresa, ¿no hubiera previsto hasta el más desconocedor de la topografía de nuestro suelo, del estado social de España y de la estrategia propia de una guerra civil como la carlista, que ese movimiento de avance era una temeridad ó una locura que traería aparejada la infalible derrota de las fuerzas del pretendiente?...

Pues esto mismo es lo que está sucediendo en la isla de Cuba. La parte occidental de la provincia de Santa Clara, que hoy recorren Máximo Gomez y Maceo amenazando penetrar en la de Matanzas, es un terreno llano y cultivado, donde no pueden en modo alguno sostenerse, y menos, mucho menos si logran realizar su intento internándose en la última citada comarca.

No es únicamente la topografía de ambos territorios la que se opona a las incursiones de aquellas relativamente grandes masas insurrectas: son el espíritu del país en la inmensa mayoría de sus habitantes; las líneas férreas que allí cruzan la isla en todas direcciones; los numerosos pueblos y poblados en los cuales predominan los peninsulares: todos estos elementos, contrarios a los rebeldes, son un obstáculo casi insuperable a su avance y a su triunfo.

Sin el constante espionaje, que ha sido hasta ahora el secreto de sus contados éxitos, y sin los que ni manigales donde guardarse, sin facilidades para dividir y fraccionar sus fuerzas y aun sin recursos para racionar ó alimentarse su gente, pues en la provincia de Matanzas solo existen algunos potreros, ¿cómo es posible sea un peligro ni mucho menos, sino precisamente todo lo contrario, el movimiento de avance de Máximo Gomez y Maceo, que hoy tanto preocupa a la opinión pública?

La oportunidad con que el general en jefe se ha trasladado a Colón, centro de la provincia y verdadero punto estratégico de la misma, y situado en aquella importante población la brigada Navarro, y la de Aldecoa en Jovellanos, desde cuya villa pueden ir nuestros batallones en ferrocarril al N. ó al S., según sea preciso; las fuerzas que desde la Habana han acudido a cubrir sin duda la línea de la Macagua, y las columnas que con tanta habilidad como éxito operan en aquella provincia al mando del general Prats, oponen a la marcha de los insurrectos una verdadera muralla de bayonetas que no intentarán pasar, no vacilen en afirmarlo, Máximo Gomez y Maceo. Y, ¡ojalá lo intenten! ¡Ojalá midan de una vez sus fuerzas con las de nuestros bravos soldados, y peleen frente a frente y en campo abierto, como hay que pelear en la provincia de Matanzas!

Fero, repito que no lo harán.

Retrocéderán nuevamente y se correrán hacia el S. de las Villas buscando un refugio en la Sigüenza y en los montes que desde este punto se extienden hasta la jurisdicción de Sancti Spiritus?

¿Se dirigirán hacia el N., procurando pasar el río Sagua y penetrar en la jurisdicción de Remedios?

El general Marin desde Santa Clara, con las fuerzas de que dispone, hoy a retaguardia del núcleo del enemigo, puede perfectamente impedirles la retirada, mayormente si, como es de suponer, las columnas situadas en Colón, la Macagua, Cárdenas y demás puntos estratégicos llevan a cabo un movimiento de avance que coloque entre dos fuegos a las partidas de Máximo Gomez y Maceo.

Alocución del general Pando

La alocución que el general Pando ha dirigido a los habitantes de Santiago de Cuba es un documento notabilísimo del que entresacamos estos salientes párrafos:

«Tengo la seguridad de que si en breve plazo, no ha de llegar a seis meses, no viera coronado con el éxito mis esfuerzos, sería mía la culpa.

EDICIÓN DE LA NOCHE

La guerra de Cuba

El avance de Máximo Gomez

Observaciones de un práctico

Un antiguo militar que hizo toda la campaña de Cuba en la guerra de los diez años, ha dirigido a un periódico madrileño la carta que vamos a reproducir.

«Los telegramas que tan hondamente han conmovido la opinión pública en estos últimos días, dando cuenta del avance de Máximo Gomez y Maceo a través de la provincia de Santa Clara y en dirección a la de Matanzas, y en cuyos límites se encuentran, según las noticias esta mañana publicadas, no revisten la gravedad que ni tienen la trascendencia é importancia que generalmente se les atribuye.

Quizás, dicho en crudo y sin exponer razones, juzgárase esta apreciación mía una menez ó crease de un optimismo a todas luces cándido é inocente. Y subiré de punto la menez para que casi creen al desde la puerta del Sol ó poco menos el trote de los caballos de Máximo Gomez si añado que el movimiento de avance de los rebeldes de Oriente y del Camaguey hacia la parte Occidental de la isla de Cuba puede ser, y será de fijo, si no la muerte de la insurrección, un fracaso tan grande y una contrariedad tan manifiesta, que hará adelantar en mucho la anhelada pacificación de aquel querido pedazo de la patria española.

Para que los lectores de La Correspondencia de España, si juzga usted estas líneas dignas de ver la luz pública en el popular periódico que tan acertadamente dirige, puedan formar cabal idea de que no son mis asertos hijos de una sellem tontería ó de un exagerado optimismo, les pondré un ejemplo que está fácilmente a su alcance.

Cuando en la última guerra carlista los batallones vascongados y navarros tenían por suyas las provincias que ocupaban, salvo muy contadas ciudades, y la indisciplina de nuestro ejército y la revolución que desgarraba España, aun desde las alturas del poder, hacían casi imposible la resistencia y más aún el ataque, ¿qué se hubiera dicho, a pesar de aquellas tristísimas y desgraciadas circunstancias, si los carlistas, abandonando sus trincheras y sus montañas y las comarcas que dominaban, hubieran pasado la línea del Ebro y avanzado hacia el centro de la Península? A realizar tal empresa, ¿no hubiera previsto hasta el más desconocedor de la topografía de nuestro suelo, del estado social de España y de la estrategia propia de una guerra civil como la carlista, que ese movimiento de avance era una temeridad ó una locura que traería aparejada la infalible derrota de las fuerzas del pretendiente?...

Pues esto mismo es lo que está sucediendo en la isla de Cuba. La parte occidental de la provincia de Santa Clara, que hoy recorren Máximo Gomez y Maceo amenazando penetrar en la de Matanzas, es un terreno llano y cultivado, donde no pueden en modo alguno sostenerse, y menos, mucho menos si logran realizar su intento internándose en la última citada comarca.

No es únicamente la topografía de ambos territorios la que se opona a las incursiones de aquellas relativamente grandes masas insurrectas: son el espíritu del país en la inmensa mayoría de sus habitantes; las líneas férreas que allí cruzan la isla en todas direcciones; los numerosos pueblos y poblados en los cuales predominan los peninsulares: todos estos elementos, contrarios a los rebeldes, son un obstáculo casi insuperable a su avance y a su triunfo.

Sin el constante espionaje, que ha sido hasta ahora el secreto de sus contados éxitos, y sin los que ni manigales donde guardarse, sin facilidades para dividir y fraccionar sus fuerzas y aun sin recursos para racionar ó alimentarse su gente, pues en la provincia de Matanzas solo existen algunos potreros, ¿cómo es posible sea un peligro ni mucho menos, sino precisamente todo lo contrario, el movimiento de avance de Máximo Gomez y Maceo, que hoy tanto preocupa a la opinión pública?

La oportunidad con que el general en jefe se ha trasladado a Colón, centro de la provincia y verdadero punto estratégico de la misma, y situado en aquella importante población la brigada Navarro, y la de Aldecoa en Jovellanos, desde cuya villa pueden ir nuestros batallones en ferrocarril al N. ó al S., según sea preciso; las fuerzas que desde la Habana han acudido a cubrir sin duda la línea de la Macagua, y las columnas que con tanta habilidad como éxito operan en aquella provincia al mando del general Prats, oponen a la marcha de los insurrectos una verdadera muralla de bayonetas que no intentarán pasar, no vacilen en afirmarlo, Máximo Gomez y Maceo. Y, ¡ojalá lo intenten! ¡Ojalá midan de una vez sus fuerzas con las de nuestros bravos soldados, y peleen frente a frente y en campo abierto, como hay que pelear en la provincia de Matanzas!

Fero, repito que no lo harán.

Retrocéderán nuevamente y se correrán hacia el S. de las Villas buscando un refugio en la Sigüenza y en los montes que desde este punto se extienden hasta la jurisdicción de Sancti Spiritus?

¿Se dirigirán hacia el N., procurando pasar el río Sagua y penetrar en la jurisdicción de Remedios?

El general Marin desde Santa Clara, con las fuerzas de que dispone, hoy a retaguardia del núcleo del enemigo, puede perfectamente impedirles la retirada, mayormente si, como es de suponer, las columnas situadas en Colón, la Macagua, Cárdenas y demás puntos estratégicos llevan a cabo un movimiento de avance que coloque entre dos fuegos a las partidas de Máximo Gomez y Maceo.

Alocución del general Pando

La alocución que el general Pando ha dirigido a los habitantes de Santiago de Cuba es un documento notabilísimo del que entresacamos estos salientes párrafos:

«Tengo la seguridad de que si en breve plazo, no ha de llegar a seis meses, no viera coronado con el éxito mis esfuerzos, sería mía la culpa.

Sabré cumplir con mi deber de soldado. Honrarme la condición cubana. Sé que a vosotros como a mí sublevará el antipatriótico proceder de aquellos que, olvidándose de lo que la dignidad cubana exige, prefieren, sirviendo órdenes extranjeras, la ruina y la desolación de la isla a su prosperidad y encumbramiento con la vida de adhesión a la madre patria.

Sé que los que olvidan tan sagrado deber son los menos, lo que prueba que los más son hombres de prestigio.

Mi política por deber de mi cargo como subordinado será acatar y cumplir las órdenes del general en jefe, y como superior en esta región no será otra que el perdón para los arrepentidos y los rigores de la ley para los delinquentes. Si algunos de los últimos estuviere entre los otros, le aconsejo que abandone la actual situación, porque, aun siendo muy sensible, tendría que ser inexorable en la aplicación del castigo.

El escuadrón de Sagunto

La oficialidad de Sagunto opera en distintas divisiones. El comandante Durán, con tres secciones, está en la provincia de Santa Clara; el capitán Rosello, con una sección, está en Santo Domingo; el teniente Ortega de Armas, con la columna del coronel Hernandez de Velasco, mandando otra sección, y el teniente Amado ha sido nombrado ayudante del citado coronel.

El día 19, a las tres de la tarde, al llegar la vanguardia de la columna a la Piragua, una emboscada enemiga rompió el fuego sobre su frente, y al mismo tiempo la partida de Indalecio Gonzalez, por la derecha, desde la orilla opuesta del río Sagua la Chica.

El enemigo fué rechazado, huyendo precipitadamente y parapetándose en las casas de Santa Rosa, donde quiso hacerse fuerte; pero también de allí tuvo que huir, dejando un muerto y tres heridos.

En lo que antes eran posiciones del enemigo pernoctó la columna Hernandez, despues de hacer un detenido reconocimiento, dispersando a tiros a varios grupos, que hubieron precipitadamente.

Supose en dicho día que los cabecillas Jesús Rodríguez, Sanchez del Pelao, Peraza, Paz, Ruperto Sanchez, Montes de Oca, Gonzalo Morales y otros, secundando las órdenes de Cortina, trataban de parapetarse en la orilla izquierda del río, y que Indalecio Gonzalez y Enrique Veltia, con su gente, en la derecha completarian el ataque. El enemigo, reconcentrado hacia Siete-Pasos y Cavarroca, se hacia ascender de 800 a 1 200 hombres, todos ellos perfectamente armados.

El 20, al anochecer, salió la columna de Santa Rosa, yendo a la cabeza de la vanguardia el teniente Ortega de Armas, con fuerzas de Sagunto.

Al llegar a las seis y media al callejón de Siete-Pasos, rompió el fuego el enemigo. La vanguardia contestó, avanzando con ímpetu heroico, pero el número de insurrectos creció considerablemente, y hubo momento en que el convoy estaba cerrado por el círculo de fuego del enemigo, que se parapetaba en trincheras del demolido ingenio de Cavarroca. El coronel Hernandez, el capitán Ortiz (de Estado mayor) y el teniente Amado (de Sagunto), entre una lluvia de balas dispusieron el avance, para atacar de frente y les costado el batey de Cavarroca.

Pre

Mercado de cereales de Sevilla

Table with 2 columns: Cereals (Wheat, Corn, etc.) and Prices. Includes sub-sections for 'Matadero' and 'Mercado y Matadero de cerdos'.

pensar; pero de hoy en adelante rectificaré mi juicio y tendréla en concepto más alto; que mejor templo del idioma no creo exista, y perdón los señores de la España...

corazones, y lo demás que soñamos tan ardorosamente—quizás porque se nos huye—vendrá por sí solo. Acaso no he dicho lo que quería decir, y la intención ha sido borrada por la palabrería que antecede...

Interesante a los reservistas

El ministro de la Guerra ha dictado el real orden siguiente: Con el fin de normalizar la situación de los individuos que no se han presentado a pasar la revista anual en la época reglamentaria...

Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)

De lo que importa Madrid 21, 9 m. El Liberal de hoy significa la inquietud creciente y la ansiedad que embarga en estos momentos todos los ánimos.

Medida salvadora Madrid 21, 9-30 m. El Nacional ha oído decir que no circularán noticias de la guerra sin la autorización oficial, evitando los fracasos y desastres de las empresas periodísticas.

Noticias de la guerra Madrid 21, 10 m. Un telegrama particular dice que la columna del coronel Aldecoa encontró a Pancho Pérez con su partida en las inmediaciones de Santa Clara...

El conflicto angio-venezolano Madrid 21, 11 m. El Senado de Washington ha aprobado un proyecto concediendo un crédito para los gastos de la comisión que fije los límites entre la Guayana y Venezuela.

Telegramas urgentes Madrid 21, 6 t. Esta tarde ha circulado en la Bolsa la noticia de haber tenido nuestras tropas un encuentro con Maceo, resultando éste prisionero y haciéndole en sus huertas 400 bajas.

Sección amena Jeroglífico DEL EE TA EL Solución al jeroglífico de ayer. Para el río de la Plata.

Mercado y Matadero de cerdos

Existencia anterior, 869.—Entrados en este día, 312; total, 1.181. Han salido: Para el consumo, 149.—De tránsito, 0, total, 149.

Sucesos

Un individuo que transitaba por la calle Conde Negro en estado de embriaguez sufrió una caída, produciéndose una herida en la cabeza.

En la prevención civil ha quedado detenido un sujeto que con una bestia que montaba atropelló en la calle Relator a Dolores Zúñiga, causándole varias lesiones...

En el arresto civil ha quedado detenido Rafael Puerta Vargas (a) el Porro, por promover escándalo en la vía pública y ser de malos antecedentes.

En la calle de Capuchinas riñeron Domingo Rubio Caballero y José Pedraza Gonzalez, resultando ambos con lesiones que les fueron curadas en la casa de socorro de la plaza de San Lorenzo.

En la calle del Sol fué atropellada por un carrillo de mano que conducía cargado con una barrica José Naranjo, Aniceta Roldán Moreno, lo que resultó con varias contusiones en el pecho.

En la inspección de vigilancia del primer distrito se presentó en queja Teresa Navarro Serrano, manifestando que había sido acometida ella y su hijo Francisco Romero Navarro por Manuel Rodríguez Bermudez...

El Manuel Rodríguez Bermudez es gitano de malos antecedentes y uno de los que formaban la cuadrilla que años pasados mataron a un Guardia civil é hirieron gravemente a otro en término de Villanueva del Río.

El agresor fué detenido por los agentes de vigilancia, ingresando en la cárcel nacional.

Curaciones practicadas en las casas de socorro durante el día de hoy: San Francisco: Pilar Bucellano Mamber, de luxación del hombro derecho, casual; Antonio Payan Vallejo, de herida contusa en la región superciliar izquierda, casual; Concepción Tejada Botello, de cuerpo extraño en el mano derecha y José Ceballos Galán, de contusión cerebral, sufrida en la plaza de la Constitución.

Cardenal: Faustino Martínez García, de esguince con derrame sanguíneo de la articulación tibio-tarsiana, casual, y Rafael Fernández Llano, de herida contusa en la mano izquierda, casual.

San Lorenzo: José Pedroja Gonzalez, de herida contusa en la cara, a mano airada; el hecho ocurrió en la plaza de la Gavidia dándose parte al juzgado municipal del tercer distrito, y Domingo Rubio Caballero, de varias erosiones en la cara y cuello.

Aurrerá!

(CARTA ABIERTA) Sr. D. Francisco Rodríguez Martín. SEVILLA.

Que los fragmentos gustados me han puesto en ganas de conocer íntegro su discurso, no tengo para qué decirlo. De antiguo tenía yo considerada la sevillana Academia de Buenas Letras como celosísima centinela del sacro fuego del buen decir y del mejor y más patriótico

Sección taurina

Segun se dice ya no va Mazzantini a Méjico porque la empresa desea retardar el comienzo de la temporada y en ese caso no podría estar de vuelta en España cuando empezara la de Madrid.

Esto parece ser lo único cierto que hay sobre el punto. Por lo demás el presidente de la República no se ha cuidado de autorizar ni de suspender corridas porque vaya ó no el diestro Luis Mazzantini.

El espectáculo taurino estaba permitido en Méjico y venían toreando allí multitud de lidiadores españoles.

La comisión de festejos de Vigo ha acordado construir una plaza de toros y contratar para su inauguración a los diestros Mazzantini y Guerrita.

Un periódico de Córdoba asegura que el diestro que está adquiriendo reses bravas para lidiarlas después es Antonio Guerra, el cual ha comprado ya diez corridas de toros sin defectos.

Los organizadores de la corrida benéfica que se prepara en nuestra capital parece han tropezado con ciertas dificultades, que tal vez les impidan realizar sus deseos.

Para las corridas que en el año venidero se celebrarán en la plaza de Cáceres han sido ajustados los diestros Guerrita y Bombita, que estoquearán reses de Mira y Palha.

Una rama argentina de Calderón

El Correo Español de Buenos Aires da sobre la familia Calderón de la Barca establecida en la República Argentina los siguientes curiosos datos:

En nuestro número anterior prometimos prestar merecida atención a la noticia de la existencia en esta capital de una rama de la familia del gran dramaturgo español, del insigne D. Pedro Calderón de la Barca, cuyo centenario se celebraba en Madrid, aún no hace muchos años, con entusiasmo indescribible...

cooperando a su mayor brillo desde el primero hasta el último de los españoles, que aportaban así su contingente al mayor esplendor de la fiesta patria, realizada en honor de la memoria del ilustre Calderón de la Barca, gloria española, honra de nuestras letras, autor de La vida es sueño, Alcalde de Zalamea y muchas otras obras de brillante verificación y siempre de actualidad por el profundo estudio filosófico desarrollado en sus argumentos.

A mediados del siglo próximo pasado vinieron a la República Argentina miembros pertenecientes a su familia, contándose entre ellos a D. Pedro Calderón de la Barca, primer vasallo de la rama americana, que supo distinguirse en la milicia, llegando a obtener por sus brillantes hechos de armas el empleo de coronel; y en virtud de su reconocido valor, fué electo diputado, falleciendo en el ejercicio de estas funciones en Mayo de 1868.

Fueron herederos de su apellido los señores D. Pedro Lucio y D. Angel Calderón de la Barca, siendo hija del primero de los mencionados señores la señora doña María J. Calderón de la Barca de Cuenca, distinguidísima señora y amante madre, cuya sensible muerte ha sido la ocasional de que llegando a nuestros oídos su nombre, nos moviese a realizar las investigaciones del caso y a publicar en el presente número su retrato, pudiendo notarse en los rasgos de su fisonomía bastante parecido con su linaje anterior.

Cuando creíamos poder obtener mayores datos que comunicar a nuestros lectores, ha venido la inexorable parca a interrumpir nuestras investigaciones, cortando en pocos días la vida del Sr. D. Pedro Lucio Calderón de la Barca, fallecido también el 13 del actual, y el que solo podía habernos ilustrado al respecto.

Sin embargo, nos consta hasta la evidencia

Sección amena

Jeroglífico DEL EE TA EL Solución al jeroglífico de ayer. Para el río de la Plata.

ra vamos a la calle de Petit-Carreau y cuidado con resbalarnos; están las calles resbaladizas como el cristal y necesitamos nuestras piernas.

¡Oh!—dijo Hipólito.—Las calles de París ya me conocen, han sido mi madre y mi nodriza.

Y aquellos dos hombres, infames la víspera y purificados por un noble sentimiento, apresuraron el paso, ignorando que un nuevo drama tenía efecto a la sazón en casa de la planchadora.

Como hemos visto, la madre Simón Bargevin había enviado a Zoila a un recado, saliendo ella a los pocos momentos para hacer las provisiones de la cena y dejando a Juana sola en la casa.

Zoila desde aquella mañana tenía su idea fija. Había tomado su canastillo con alegría salvaje y se había dicho al salir de la casa: —El padre Bibi es un farsante; yo sabré pasarme sin él.

El odio feroz que henchía el corazón de la muchacha, duplicaba sus facultades físicas y morales.

Zoila, además, no tenía la edad que representaba; de constitución raquítica, enfermiza, de rostro pálido, simbolizaba el tipo parisien rodeado de privaciones, criado en la miseria y que cuenta veinte años, representando acaso quince.

XIX

Hipólito aguardaba con ansiedad que Bibi se explicara, pero éste guardaba silencio. Unicamente su rostro, alterado hacia un momento, recobraba poco a poco aquella serenidad, patrimonio de los hombres fuertes.

Por fin, después de un largo silencio, que Hipólito no se trevió a interrumpir, Bibi levantó la cabeza.

—Escucha—dijo,—lo que voy a intentar, y que se logrará de seguro si tenemos valor y astucia, no puede intentarse hasta la noche.

—¡Ah!

—Tenemos, pues, tiempo de reflexionar, y por lo menos.

—¿Por qué vos solo?

—Porque la mejor idea es como el aguardiente bueno: si se vierte con demasiada anticipación se evapora; de aquí a la noche voy a prepararlo todo y a tomar los informes que me hacen falta.

—Pero esta noche...

—Esta noche te diré lo que he imaginado; es inútil que te hable antes de ello, mucho más que mi plan no está enteramente fijo.

Zoila aguardó casi un cuarto de hora, lo que hizo emplear más de cincuenta minutos desde su salida a su regreso a la calle de Petit-Carreau.

Camina aceleradamente al volver, sintiéndose ágil como una ardilla. Agitábase la impaciencia de ver prender a Juana y de gozarse en sus lágrimas y en su desesperación.

No pensaba más que en satisfacer su odio. Cuando llegó, la puerta de la tienda estaba abierta.

Zoila no vio a Juana ni a la madre Simón. ¿Dónde estaba Juana?

Zoila tuvo una palpitación: ¿la habrían preso ya?

Cuando hacía esta reflexión, la planchadora entró precipitadamente y preguntó: —¿No has visto a Juana?

—No; entro ahora mismo—exclamó la niña con aplomo.

—¿Juana! Juana!—llamó la planchadora acercándose al sobradillo.

—¿Y será cosa de sacar el alfiler?—dijo Hipólito, que sacó en efecto un enorme cuchillo del bolsillo.

—¿Qué?!

—¡Hablad!—dijo el mozo del barrio bajo de París, que se encontraba ya en su terreno.

Hipólito aguardaba con ansiedad que Bibi se explicara, pero éste guardaba silencio.

Unicamente su rostro, alterado hacia un momento, recobraba poco a poco aquella serenidad, patrimonio de los hombres fuertes.

Por fin, después de un largo silencio, que Hipólito no se trevió a interrumpir, Bibi levantó la cabeza.

—Escucha—dijo,—lo que voy a intentar, y que se logrará de seguro si tenemos valor y astucia, no puede intentarse hasta la noche.

—¡Ah!

—¿No has visto a Juana?

—No; entro ahora mismo—exclamó la niña con aplomo.

—¿Juana! Juana!—llamó la planchadora acercándose al sobradillo.

Juana no respondió.

La planchadora registró la trastienda, subió al sobradillo... ¿Juana había desaparecido!

—¿La han preso ya!—pensaba Zoila.

De repente entró en la tienda una vecina y exclamó: —¿Buscáis a vuestra ayudanta, madre Simón?

—¡Si—dijo la planchadora—ya dominada por siniestro presentimiento.

Pertenecía a esa gran familia humana que el pueblo llama raquíticos.

Zoila no se detuvo, ciertamente, por la calle, y en cinco minutos llegó a la calle del Salvador y se dirigió a la casa del farol rojo que indicaba la comisaría.

Hoy el comisario es un magistrado grave, digno, que no acoge con ligereza una delación, y Zoila hubiera sido despedida sin oírlo; pero en aquellos tiempos en que la delación representaba tan importante papel, la policía lo oía todo, lo acogía todo y los delatores abundaban.

La oficina del comisario era ni más ni menos que un punto de reunión, donde las comadres del barrio iban a depositar sus cuentas.

Estaba situada la oficina en un cuarto bajo, en el fondo de un patio.

Un hombre con carmacha y gorro frigio estaba sentado delante de una mesa y tenía en la oreja una pluma.

Otros dos hombres vestidos del mismo modo, pero con sables desnudos al lado suyo, estaban medio recostados en unos bancos cerca de la mesa.

Zoila, con sobrada audacia, levantó el picaporte y entró en la oficina.

